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Presunto sicario huyó del país 
dos días después de ser liberado 
INVESTIGACIÓN. Fiscal nacional pedirá chequear situación de extranjeros presos. 

Redacción 

a Fiscalía Metropolitana 
L Oriente confirmó ayer 

que Alberto Carlos Mejía, 
imputado por su presunto rolen 
elhhomicidio del empresario Jo- 
sé Reyes Ossa, salió del país tras 
supolémicaliberación generada 
en unaserie de errores entre el 
PoderJudicial y Gendarmería. 

Mejíasjunto aotros dos sos- 
pechosos fue detenido por este 
crimen cuya víctimaeraconoci- 
da como el “Rey de Meiggs” y 
enfrentósu audiencia de forma- 
lización el 9 dejulio, oportuni- 
dad en la que la jueza Irene Ro- 
dríguez decretó la prisión pre- 
ventiva para lostres, sinembar- 
go,al día siguiente este venezo- 
lano de18 años fue dejado en li 
bertad y según se confirmó ayer 
abandonó el país dos días des- 
pués, cuandoelcasoaúnnoera 
conocido públicamente. 

Através de un comunicado 
de prensa, el la Fiscalía expuso 
que “la información de la salida 
desde Chile fue proporcionada 
al Ministerio Público por el De- 
partamento OS-9 de Carabine- 
ros, tras indagar los movimien- 
tosdel sujeto enlashoras poste- 
rioresasusalidadesde (el penal) 
Santiago! el jueves10 dejulio”. 

“El Ministerio Público infor- 

mó quese continúacon las dili- 
gencias para dar con el parade- 
ro del sujeto en el extranjero, y 
realizar las coordinaciones con 
los órganosinternacionales que 
permitan su captura y extradi- 
ción”, añadióla institución. 

Juntoaesto, serecordó que 
hay dos investigaciones por es- 
tecaso. La primera, correspon- 
dienteal homicidio, esliderada 

      

por el fiscal Miguel Ángel Ore- 
llana mientras que la segunda, 
porlasalida delimputado dela 
cárcel, corresponde al fiscal 
Marcos Pastén. 

NEGLIGENCIAS O DELITOS 
Una vez conocida esta informa- 
ción, el ministro de Justicia, Jai- 
me Gajardo, expuso que “la in- 
formaciónseha comunicado of- 
cialmente por parte del Ministe- 
rioPúblico. El sujeto habría sali- 

do del país y eso está eninvest- 
gación. Tenemos investigaciones 
penalesy administrativas encur- 
soy estasvana determinar dón- 
de estuvieron las negligencias y 
eventualmentelos delitos”. 

Además, en entrevista con 
TI3 Radio, el secretario de Esta- 

do defendió la labor prestada 
por Gendarmería, que ha sido 
blanco decríticas, especialmen- 

  

   EL MINISTRO DE JUSTICIA APUNTÓ A QUE SE DEBE DEFINIR SI HUBO NEGLIGENCIA O DELITOS. 

tedeparte dela candidata presi- 
dencial de Chile Vamos, Evelyn 
Matthei, quien apuntó a la insti 
tución penitenciaria como un 
organismo corrupto. 

“Gendarmería es una insti- 

tución quetrabaja de una mane- 
ra muy compleja, que nose ha 
fortalecido enel tiempo comose 
debió, que está enfrentando un 
fenómeno como el crimenorga- 
nizado. Es una institución que 
en este Gobierno hemos fortale- 

cido bastante”, afirmó Gajardo. 
“Sería muy arriesgado decir 

quees una institución corrupta; 
hace un trabajo muy complejo. 
Yodiríaquenoesunainstitución 
corrupta. Nosotros hemos forta- 
Jecidolainstitución, generamos 
las oficinas de investigación, en- 
tre otras cosas, para abordar los 
casos de corrupción dentro dela 
institución”, añadió. 

AGENCIA UNO,

Por otro lado, el fiscalnacio-
nal, Ángel Valencia, anunció que
oiciaráa Gendarmeríapara que
detallecuántas personas extran-
jeras se encuentran en recintos
penales, tanto condenadas co-
moen prisión preventiva, y así
cotejarlaidentidad de cada una,
traslos problemas para identifi-
car correctamente a Mejías. 

Ante la Comisión de Seguri-
dad de la Cámara, el jefe del Mi-

nisterio Público reconoció quela
tarearepresenta una gran carga
de trabajo: “Sospechamos de
queentrelas personas que pue-
den estar privadas delibertad
desde el 2022 hacia atrás podría-

mos eventualmente poder tener
preso a alguien y después nos
damos cuenta quelo tenemos
por prófugo. Pero simplemente
lotenemos pidiendolibertadba

jounnombre diferente”. 3 
 

Banco Central advierte peligros de 
eliminar la UF en algunos cobros 

  

Banco Central advirtió 
E Ayer delos pel. 

gros vinculados ala posi- 
ble eliminación de cobros en 
Unidades de Fomento (UF) tras 
la presentación de un proyecto 
de ley en ese sentido que fue 
presentado por los diputados 
socialistas Daniella Cicardini y 
Daniel Manoucheri. 

A través de una minuta en- 

viadaalacomisiónde Economía 
dela Cámara, revelada por Dia- 

rio Financiero, elinstituto emisor 
planteó que la UF se encarga de 
eliminar el riesgo inflacionario- 
yaquesuvalorsereajusta al IPC- 
»loqueproporciona “estabilidad 
económica”, por lo que en caso 
delimitar su uso, podrían surgir 
efectos “perjudiciales en precios, 
tasas deinterés y acceso alcrédi- 
to, entre otras materias”. 

Parael Central, lacovermra 
queentregala UF frentealaevo- 
lucióndelainflaciónnosolo pro- 

tegeaa quienes prestan dinero- 
bancos, financieras, cooperati- 
vas-sino tambiénalos ahorran- 
tes, quienescuentan con unaop- 
ción parano perder poder adqui- 
sitivo, lo que “se vuelve másrele- 
vante a medida que la inflación 

es más inestable y/o es mayor el 
plazoal quese mantiene unacti- 
vooadquiere una deuda”. 

El organismo explicó que 
con esta protección que repre- 
sentalaUFseincentivaelahorro, 

queasuvezmotivalainversión. 
Enel documento se citaron 

varios impactos que tendría la 
eliminación dela UF de diversos 

pagos, comenzando por la “in- 
certidumbre contractual”, alte- 
ner que modificar una enorme 
cantidad de contratos y ajustes 
de sistemas contables; un au- 
mento en las tasas de interés 

queelevaría el costo delcrédito 
eimplicaría una posiblesubida 
enlosrequisitos de ingresos mí- 
nimosen los casos de hipoteca- 
rios. Y se aludió a una posible 
subida de precios de productos 
yservicios desalud y educación 
de parte delos oferentes “para 
protegerse dela inflación”.C3   

AGENCIAUNO 

SENADOR IVÁN FLORES ACUSÓ “CHANTAJE” DEL TIMONEL. 

  

Undurraga dejará 
presidencia DC si 
se apoya a Jara 

rraga afirmó ayer que re- 
nunciaráa la presidencia 

de la Democracia Cristiana si el 

partido decide apoyar la candi- 
daturaa La Moneda deJeamnet- 
teJara en sujunta nacional fja- 
dapara este sábado 26 dejulio. 

Antes de participar en una 
reunión que tenía ayer la DC 
conlas colectividadesoficialis- 
tasenlasede del Partido Socia- 
lista (PS), Undurraga expresó: 
“Yo espero que esa no sea la 
decisión que tome la junta el 
próximo sábado”. 

“Y sila tomara, lo que co- 
rrespondeaun presidente cuan- 
dotiene una postura que no es 
apoyadapor sus bases, es dar un 
pasoalllado. Pero yoespero que 
eso nose concrete”, añadió. 

En esa línea, Undurraga 
aclaró quesurenuncia sería co- 
mo presidente de la DC, y no 
como militante. “Uno sigue 

E Idiputado Alberto Undu- siendo militante”, afirmó. 
Asimismo, reiteró quesufo- 

coentornoalacolectividad es- 
tá “enevitarelquiebre delaDe- 
moeracia Cristiana”, más lá de 
suopinión personal contrariaa 
queseapoyeala postulante ofi 
cialista y también que se tome 
partido porla candidata de Chi- 
le Vamos, Evelyn Matthei. 

Estas palabras fueron dura- 
mente criticadas porel senador 
Ivánlores, tambiénmilitante de 
laDC, quienafirmó que “nueva- 
menteel presidente demi parti- 
dose equivoca. No puede usar 
unasuerte de pequeño chantaje 
el hechodequesilajunta nacio- 
nal resuelve algo que a él no le 
gusta, él entonces renuncia”. 

El parlamentario recalcó 
que “lo que hizo fue muy sim- 
ple: convirtió ala junta nacio- 
nal, que es un momento de de- 
bate, de unión, de reencuentro, 
enun plebiscito”. 6 

  

Etcheberry rompe el 
silencio tras salir del 
SIE: “No quería irme” 

1 renunciado director 
E del Servicio de Impues- 

tos Internos (SII) Javier 
Etcheberry, rompió ayer el si- 
lencio tras dimitir a solicitud 
del Presidente Gabriel Boric el 
viernes pasado, luego de cono- 
cerse que durante nueve años 
pagó menos contribuciones de 
las que correspondía por una 
casa inscrita a su nombre. 

“No quería irme”, dijo Et- 
cheberrya la prensa, instancia 
que convocó para evaluar su 
gestión enel SIL. 

“Estaba muy contento tra- 
bajando acá. Yo hice un expe- 
diente completo de la situa- 
ción, lo hice público, le pasé, 

por petición del ministro, to- 
doslos papeles ala Subsecreta- 
ría que revisó con asesores y 
no hay nadairregular”, dijo Et- 
cheberry y expuso que “me 
hubiera gustado no salir, pero 
yosoyrespetuoso delas atribu- 
ciones del Gobierno y el Go- 
bierno pensó que era mejor to- 
'mar esa decisión, por lo tanto, 
me pidieron el cargo”. 

“Me despreocupé de estar 
apurando al servicio para que 
me actualizara luego el catas- 
tro. Es cierto que no me preo- 
cupé lo suficiente”, admitió. 

Hoy, tras dejar el puesto al 
mando del Servicio, lo reem- 
plazará Carolina Saravia.C3
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